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Ata da Septuagésima Sétima Reunião da 

Quarta Sessão Ordinária do Oitavo Período da 

Décima Nona Legislatura, realizada no dia 17 

de Dezembro de 2024. 

Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo 

Lima Santana de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva 

(Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), 

Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani 

Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio 

Antônio), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena 

(Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em seguida, o Senhor 

Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai Nosso. Iniciando o 

expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. 

Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), Eduardo 

Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Reinaldo 

Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro 

Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da 

Silva (Saulo Corrêa). O Vereador José Amauri Ferreira Lima (Amauri 

Lanterneiro) justificou sua ausência por motivos pessoais. Ausente o 

Vereador David Barbosa Nogueira (David Nogueira). Havendo quórum 

legal, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila iniciou a leitura do 

expediente, que constou do seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 

12/12/2024 e aprovação da mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, Fabiani 

Medeiros Silva. Ofícios nºs. 608, 609, 610, 611, 612 e 

613/2024/GAB/PMV-RJ, em resposta aos requerimentos dos senhores 

Vereadores. Em seguida, o Presidente Eduardo Ávila informou que antes 

da leitura dos projetos o Vereador Eduardo Hanke iria fazer a entrega de 

algumas Moções de Aplausos e Títulos Honoríficos. Primeiro o Vereador 

fez a entrega de Moção de Aplauso ao Sr. Antônio Mainent Domingos 

Pereira, servidor lotado na Secretaria Municipal de Saúde de Valença, em 

reconhecimento às suas relevantes atividades. O Vereador fez a entrega de 

Moção de Aplauso ao Sr. Emerson José Chrispim. O Vereador fez a 

entrega do Título de Cidadão Valenciano ao Sr. Rogério Fagundes de 

Souza. Finalizando, o Vereador Eduardo Hanke fez a entrega da Medalha 
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Luiz Gioseffi Jannuzzi ao Dr. Carlos Augusto Marques Batista. Logo após, 

a 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, continuou a leitura do expediente. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 103/2024, de 17/12/2024, origem 

Mensagem nº. 87/2024 do Poder Executivo, que estabelece a política 

tarifária para serviços de abastecimento de água e esgotamento 

sanitário no Município de Valença. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária 

nº. 104/2024, de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 85/2024 do Poder 

Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 671.400,00 (seiscentos e setenta e um mil e quatrocentos reais), e dá 

outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 105/2024, 

de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 86/2024 do Poder Executivo, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 144.809,09 

(cento e quarenta e quatro mil, oitocentos e nove reais e nove 

centavos), e dá outras providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária 

nº. 106/2024, de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 88/2024 do Poder 

Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 650.000,00 (seiscentos e cinquenta mil reais), e dá outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 107/2024, de 

17/12/2024, origem Mensagem nº. 89/2024 do Poder Executivo, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 800.000,00 

(oitocentos mil reais), e dá outras providências. O projeto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 

Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 

da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 103/2024, de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 87/2024 

do Poder Executivo, que estabelece a política tarifária para serviços de 

abastecimento de água e esgotamento sanitário no Município de 

Valença, opinando pela regular tramitação do projeto e posterior 

aprovação. O projeto será encaminhado para discussão única e votação 

na Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento 

e Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 104/2024, de 17/12/2024, 

origem Mensagem nº. 85/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre 

abertura de crédito especial até o valor de R$ 671.400,00 (seiscentos e 
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setenta e um mil e quatrocentos reais), e dá outras providências, 

opinando pela regular tramitação do projeto e posterior aprovação. O 

projeto será encaminhado para discussão única e votação na Ordem do 

Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 105/2024, de 17/12/2024, 

origem Mensagem nº. 86/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre 

abertura de crédito especial até o valor de R$ 144.809,09 (cento e 

quarenta e quatro mil, oitocentos e nove reais e nove centavos), e dá 

outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto e 

posterior aprovação. O projeto será encaminhado para discussão única e 

votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 106/2024, de 

17/12/2024, origem Mensagem nº. 88/2024 do Poder Executivo, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 650.000,00 

(seiscentos e cinquenta mil reais), e dá outras providências, opinando 

pela regular tramitação do projeto e posterior aprovação. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 107/2024, de 17/12/2024, origem 

Mensagem nº. 89/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 800.000,00 (oitocentos mil reais), 

e dá outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto e 

posterior aprovação. O projeto será encaminhado para discussão única e 

votação na Ordem do Dia desta data. Requerimento n°. 233/2024, de 

17/12/2024, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, à Fundação Dom André 

Arcoverde – UNIFAA e ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando informação sobre o recebimento da 

“carta aberta” dos Agentes Comunitários de Saúde e possível atendimento 

do pedido. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento de urgência nº. 

234/2024, subscrito por nove Vereadores, para que os Projetos de Lei 

Ordinária nºs. 103/2024, 104/2024, 105/2024, 106/2024 e 107/2024 sejam 

colocados em discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. 

Indicação n°. 293/2024, de 17/12/2024, do Vereador Ailton Geraldo Batista 

a Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando 

Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de Serviços Públicos 

e Defesa Civil, solicitando que seja feito urgentemente os devidos reparos, 

limpeza e remoção de lixo e entulho ao longo da Rua Marieta Lopes, 

situada no Bairro Jardim Valença. A indicação foi deferida pela Presidência e 

será encaminhada ao órgão competente. Logo após, o Senhor Presidente 
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Eduardo Lima Santana de Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores 

Vereadores, por sistema de rodízio. O Vereador José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo) cumprimentou a todos. Disse que estranha muito não estar no 

expediente o veto ao Plano Diretor, que não foi colocado nem para a leitura 

e nem para apreciação dos senhores Vereadores. Lembrou que esse projeto 

foi aquele que ele havia dito que mudaram a forma de desapropriação, uma 

proposta apresentada pelo Vereador Presidente, para que as 

desapropriações futuras fossem feitas por hasta pública. Falou que essa 

discussão não está sendo levada ao plenário. Disse que a última sessão será 

quinta-feira e lamentavelmente não irão apreciar esse veto. Com relação 

aos outros projetos, disse que tem tido compreensão com os créditos e 

assinado o requerimento de urgência, mas quando veio para ele assinar o 

projeto que estabelece política tarifária para serviço de abastecimento de 

água e esgotamento sanitário no Município de Valença não assinou porque 

viu que não é uma matéria tão simples, porque estarão definindo nova 

forma de tarifa. Perguntou como podem votar um projeto se não conhecem 

o mesmo. Mudando de assunto, comentou que participou hoje de uma 

inauguração, onde o Hospital Escola e a Maternidade Escola inauguraram 

sua própria estação de tratamento de esgoto (todos os efluentes líquidos do 

Hospital Escola e da Maternidade Escola de Valença estão sendo tratados a 

partir de hoje). Teceu comentários a respeito. Disse que é um marco 

importante haja vista que o que estabelece o marco regulatório é justamente 

o tratamento de esgoto de todo o município. Falou que espera muito da 

nova gestão, que tem vários braços tanto no Governo Federal, quanto no 

Governo Estadual, para que possa mudar de fato a concepção de fazer 

política na cidade de Valença. Disse que vai se despedir na quinta-feira, da 

sequência de seis mandatos, mas sai tranquilo porque tem outras atividades. 

Falou que não vai deixar de fazer política. Disse que sabe de sua 

importância no cenário político, haja vista o resultado da eleição; falou que 

nunca teve menos de mil e cem votos. Falou que o governo precisa 

trabalhar e precisa acabar com a fila de remédios, que foi uma fala do 

Prefeito eleito Saulo Corrêa, exaustivamente. Disse que vai esperar muitas 

coisas boas que serão realizadas pelo Prefeito Saulo. Falou que tem certeza 

que a força política que o mesmo tem, vai favorecer muito o cenário para 

os munícipes. Convidou a todos para participar do grande bingo que vai ter 

em Juparanã, no próximo sábado, onde arrecada perto de três toneladas de 

alimento, para poder distribuir e dar um Natal mais equilibrado para as 

pessoas carentes. O Presidente Eduardo Ávila disse que realmente passou 

despercebido por ele o projeto da hasta pública, que foi vetado pela 

Procuradora do Município, e existe um entendimento do TJ do Rio de 

Janeiro que esse projeto teria que vir do Executivo. Disse que na quinta-

feira irá colocar o mesmo para apreciação e pediu que mantenham o veto. 

O Vereador Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado) cumprimentou 



 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE VALENÇA 

 207 

a todos. Disse que não poderia deixar de utilizar a tribuna nessa noite, visto 

que quinta-feira tem um compromisso e talvez não possa estar nessa Casa 

na última sessão do ano. Iniciou seu discurso, agradecendo primeiramente a 

Deus, por todos os momentos vividos nessa Casa, nesses últimos quatro 

anos; agradeceu a todos os seus amigos Vereadores; agradeceu a todos os 

funcionários, que sempre lhe trataram com muito respeito e muito carinho e 

a recíproca sempre foi verdadeira; agradeceu também a todo seu gabinete, 

que fez com que pudesse desenvolver seu trabalho nesses quatro anos e 

pudesse trazer uma resposta para a população que lhe colocou aqui, em 

2021, como o Vereador mais votado, com 1400 votos. Disse que sai desse 

mandato, mas renovado com 872 votos que obteve nesse ano, com sua 

reeleição de Vereador e com novas missões para serem cumpridas no 

próximo ano. Falou que está muito feliz e lisonjeado de poder ter 

representado a população de Valença nesses últimos quatro anos, de um 

sonho de menino, que teve uma grande inspiração com seu pai, que foi um 

político que passou por essa Casa. Disse que tem muito orgulho de onde 

veio, e saber da história de seus avós. Acha que conseguiu cumprir uma 

missão nesse primeiro mandato e transformar a vida de muitas pessoas em 

Valença, através dos cursos de capacitação, junto com a FAETEC da Ilha 

do Governador; teve o curso de gastronomia, que também capacitou 

inúmeros valencianos, que hoje têm uma renda extra; fez menção ao curso 

de pré-vestibular social; conseguiu ajudar muito na parte social. Disse que 

sai desse primeiro mandato de cabeça erguida, por ter feito inúmeras leis 

importantes e que dão resultado diretamente à população de Valença. 

Desejou a todos um Natal de muito amor, muita paz e muita fraternidade. O 

Vereador Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) 

comentou que recebeu uma mensagem do Deputado André Corrêa, falando 

de sua absolvição. Parabenizou aos advogados e a ele, por ter conseguido 

essa absolvição, após seis anos, e poder mostrar a verdade de tudo. Disse 

que hoje ele está tendo essa justiça e Deus é fiel. Parabenizou o mesmo. 

Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a Ordem do Dia. O Presidente 

Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros 

Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, respondendo a presença os 

Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo 

Souza Machado (Bernardo Machado), David Eduardo Lima Santana de 

Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo 

Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva 

(Saulo Corrêa). Ausentes os Vereadores Barbosa Nogueira (David 

Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke) e 

José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro). Em discussão única e 

votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 103/2024, de 17/12/2024, origem 
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Mensagem nº. 87/2024 do Poder Executivo, que estabelece a política 

tarifária para serviços de abastecimento de água e esgotamento 

sanitário no Município de Valença. Sem que ninguém quisesse discutir, 

o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por oito votos. O 

Vereador Naldo rejeitou o projeto. Em discussão única e votação o 

Projeto de Lei Ordinária nº. 104/2024, de 17/12/2024, origem 

Mensagem nº. 85/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 671.400,00 (seiscentos e setenta e 

um mil e quatrocentos reais), e dá outras providências. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo 

aprovado por nove votos. Em discussão única e votação o Projeto de 

Lei Ordinária nº. 105/2024, de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 

86/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito 

especial até o valor de R$ 144.809,09 (cento e quarenta e quatro mil, 

oitocentos e nove reais e nove centavos), e dá outras providências. Sem 

que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, 

sendo aprovado por nove votos. Em discussão única e votação o Projeto 

de Lei Ordinária nº. 106/2024, de 17/12/2024, origem Mensagem nº. 

88/2024 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito 

especial até o valor de R$ 650.000,00 (seiscentos e cinquenta mil 

reais), e dá outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por nove votos. Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 107/2024, de 

17/12/2024, origem Mensagem nº. 89/2024 do Poder Executivo, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 800.000,00 

(oitocentos mil reais), e dá outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por nove votos. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. Sr. Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila encerrou a sessão. Eu,                           , Rosângela 

Maria Garcia Farany, Agente Técnico Legislativo, que redigi e digitei.               

E eu,                                         , Fabiani Medeiros Silva,  1ª. Secretária, 

subscrevo. Valença-RJ, 17 de Dezembro de 2024. 

 

 


